



LA CEREMONIA DE LA PRIMERA PIEDRA SIMBÓLICA SE REALIZÓ EN LAS DEPENDENCIAS DEL CENTRO DE DIÁLISIS DE LA CORPORACIÓN PAUL HARRIS.

# Banco de Piel de Tarapacá tendrá nuevo centro en dependencias del Paul Harris

Este nuevo lugar, que estaría listo en 2025, procesará también otros tejidos como hueso, cartílago, nervios y músculos.

## 70 mil 2025

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

Con motivo de ampliar la capacidad operativa del Banco de Piel de Tarapacá, ayer se puso la primera piedra del nuevo centro de trasplante, con el objetivo de llegar a extraer tejidos como cartílago, nervios y músculos.

La ceremonia se llevó a cabo justamente donde estará el nuevo centro, en las dependencias del Centro de Diálisis Corporación Paul Harris, ubicado en calle Armada de Chile N° 2110.

Marcelo Fonseca, cirujano plástico y líder del Banco, sostuvo que la construcción del nuevo centro es un tremendo hito: "El más grande significado de esta primera

piedra es que de provincias se pueden hacer cosas, y no solo cosas que destaquen a nivel nacional, sino a nivel mundial. Este es el primer banco de piel del mundo exclusivamente de donantes vivos, porque hay antecedentes de donación de piel basado en el modelo del cadáver, pero este banco es exclusivamente basado en el donante vivo y este nuevo paso nos va a permitir ampliar los lugares de recepción para que otros lugares de Chile nos envíen y tener a disposición no solo para los quemados, sino que para otras patologías".

De todas formas, Fonseca recalcó que seguirán trabajando en Clínica Red Salud, pero adelantó que a principios de 2025 debería estar

listo el nuevo Banco de Piel. "La idea es que este nuevo centro no sea solo un Banco de Piel, sino también extender nuestro proceso a otros tejidos, como hueso, cartílago, nervios, músculos y así mañana, ojalá tener a disposición válvulas cardíacas", aseguró.

El Banco de Piel actualmente es administrado por el Rotary Club Iquique. Por ello, Francisco Canales, su presidente, relevó que uno de los principios que los inspiran es "dar de sí antes de pensar en sí".

"Llevamos cinco años con este proyecto del Banco,

donde ha cambiado la vida de muchas personas y esta piedra es con el propósito de que el proyecto se afiance y se expanda, con el apoyo de la Corporación Paul Harris, porque lo que queremos es expandir o duplicar la capacidad del Banco de Piel Tarapacá".

Marcelo Zúñiga, presidente de la Corporación Paul Harris, dijo que "con el esfuerzo de todos estos años queremos albergar estructuralmente al Banco de Piel de Tarapacá y apoyar tanto técnicamente, como con todos los requerimientos que se necesitan, porque estamos convenci-

dos que es un proyecto que trasciende fronteras y al igual que como lo hicimos hace 35 años atrás con el Centro de Diálisis en Iquique, tenemos la visión de crear este centro a favor de la salud y cuidado de la comunidad".

David Valle, seremi de Salud, sostuvo que este es un hito importantísimo para la salud de la región y del país: "Aquí podemos ver como este círculo virtuoso entre el sector público y privado toma acción. En este lugar se va a poder procurar piel viva para pacientes quemados,

es cuando entrara en funcionamiento las nuevas dependencias del Banco de Piel.

pacientes con pie diabéticos y otras patologías que tienen un difícil tratamiento y cremos que esta instancia es muy positiva para la salud de todos y obviamente vamos a seguir apoyando el desarrollo de este proyecto e ir asesorando en cuanto a los permisos sanitarios necesarios para esto".

El Banco de Piel de Tarapacá comenzó a funcionar el 1 de enero de 2022 y hasta la fecha funciona en la Clínica Redsalud Iquique, donde ha procesado más de 70 mil centímetros cuadrados de piel de 250 donantes. 📍

“  
 Es el primer banco de piel del mundo exclusivamente de donantes vivos  
 ”  
 Marcelo Fonseca, fundador del Banco de Piel